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完善選制 區議會展現全新面貌



【大公報訊】記者龔學鳴報道：
警務處副處長（國家安全）簡啟恩表
示，香港國安法實施後，街頭暴亂或大
型活動數量大減，甚至銷聲匿跡，但國
安風險並非如此簡單地消失。

簡啟恩昨日出席電視節目表示，
自2020年11月設立國安舉報熱線以
來，截至今年6月底，共收到逾75萬宗
舉報。其中，約一至兩成舉報可跟進，
反映出香港市民對國家安全的重視。

目前香港面臨三大國安風險，包
括美西方干預、軟對抗、本土恐怖主
義。簡啟恩說，美西方仍不停地干擾香
港事務，藉包括法庭審訊、警方拘捕事
件等不同方式試圖圍堵國家、遏制國家
發展，他們利用香港這窗口去做這些事
情，從而增加香港的國安風險。至於軟
對抗，相關行為轉趨地下化，不法分子
被香港國安法和維護國家安全條例震
懾，而不敢明目張膽去做，但會在周邊

做所謂 「打擦邊球」 ，利用妖言惑眾，
或是假新聞、假消息等在日常生活中滲
透、做軟對抗，令人潛移默化，當找對
時機時，就可能煽動人們出來 「搞
事」 。

簡啟恩強調，若市民是 「純粹表
達自己的意見」 ，那麼不論次數多寡都
沒有問題；但若意圖煽動推翻政府或憎
恨政府，背後有外國勢力，行為就已變
質。他指出，最擔心有些人思想極端
化，找對時機便去做極端恐怖主義行
為，並強調這些行為並非沒有發生過，

例如2021年的七一刺警案、甚至數人
一起買槍、軍訓、製造炸彈，指他們目
的是威逼政府，甚至罔顧市民生命，希
望大規模地造成傷害。

研用閉路電視蒐集情報
簡啟恩表示，威脅仍存在，一定

要警惕自己，否則很容易墮入 「以為無
事發生，不再居安思危」 的陷阱。

至於遊行示威相關，他表示，警
方多年來一直有與遊行主辦方溝通，了
解示威活動的內容，以便部署，做法未
曾改變。有人將警方行為妖魔化，把自
己塑造為受害者，實際是別有用心，煽
動更多人支持。國安處如知曉任何人有
機會干犯國安法，不會坐視不理。

他又指出，警方未來會研究利用
閉路電視系統蒐集情報。現時間諜活動
會透過不同途徑滲透社會，國安法實施
後，相關間諜活動變得更加隱蔽。

工聯會到日領館請願 促道歉賠償
87年前的7月7

日， 「七七事變」
在北京西南的盧溝橋爆發，拉開了中華
民族全面抗戰序幕。

工聯會昨到日本駐港總領事館請
願，要求日本正視二戰侵略歷史，停止
美化侵略和否定戰爭責任，就 「七七事
變」 及其侵略歷史鄭重道歉。工聯會亦

呼籲政府加強推廣青年愛國主義教育，
讓年輕一代認識歷史。

立法會議員郭偉强、陳穎欣聯同多
名工聯會成員，拉起橫額，高呼 「毋忘
『七七事變』 」 、 「要求日本鄭重道
歉」 等口號。他們亦遞交請願信，要求
日本正視侵華史實，鄭重道歉。

大公報記者 黃釔淼
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警方：對抗勢力轉地下 港國安風險仍在

大公報記者 吳俊宏（文）、林少權（視頻）

融入國家發展大局是特區
政府工作的重中之重，

國家發展始終是香港發展的最大
依託，我們會積極不遺餘力去推
進。」 政制及內地事務局局長曾
國衞接受《大公報》訪問時表示，
香港融入國家發展大局，是 「一

國兩制」 的應有之義，也是香港未來發展的動能及方
向。在本屆政府成立之初，成立了 「融入國家發展大局
督導組」 ，宏觀推進和督導融入國家發展大局的工作。

經過督導組兩年的不懈努力，推動大灣區建設的工
作成效顯著，一系列的政策包括港車北上、大灣區高端
人才流動、港資港法港仲裁等政策陸
續出台，並深受社會各界歡迎。

曾國衞表示，政府與廣東省部
委、澳門方面都有共識，會積極促進
大灣區高質量發展，同時助力國家深
化改革。

探索新發展路徑 助力國家深化改革
曾國衞：融入國家發展大局 督導組工作見成效

曾國衞表示，在兩年期間，督導組已經形成一個完善
的推進模式，包括調查研究、統籌協調及監督落實，推動
大灣區建設的工作效果顯著，成果也十分豐碩，不同政策
措施相繼落實，得到社會各界的歡迎和支持。其中包括港
車北上、大灣區高端人才流動、跨境理財通2.0、港幣─人
民幣雙櫃台模式、跨境數據流動、港資港法港仲裁、灣區
標準等政策。這些新政策、新措施對香港企業和人才用好
灣區機遇，以及推動大灣區各城市間的高水平融合發展，
都發揮了關鍵作用。

香港有所需 國家必有應
中央賦予粵港澳大灣區 「一點兩地」 全新定位，要求

把粵港澳大灣區建設成為新發展格局的戰略支點、高品質
發展的示範地、中國式現代化的引領地。曾國衞指出，這
是我們未來的發展方向和任務。目前，特區政府、廣東省
政府各部委、澳門政府都在朝着這個目標努力，共同推動
大灣區的高質量發展。

曾國衞強調，中央對香港過去40多年在國家改革開放
中的成就給予了高度評價，並期望香港能夠發揮其傳統優
勢，包括高度國際化、市場化和法治化。同時，香港應不
斷探索新的發展路徑，在實現自身快速發展的同時，助力
國家深化改革。

曾國衞又透露，特區政府已與廣東省政府和中央部委
就此達成共識，未來將通過政策創新、規則銜接和有效政
策執行，在大灣區取得實質性進展，並將這些進展推廣至
全國。

「香港有所需，國家必有應。」 曾國衞感謝中央政府
近期推出的一系列惠港措施，包括向非中國籍香港永久性
居民簽發卡式證件以提升通關便利；再次送贈大熊貓予香
港特區；開放多個赴港澳自由行的城市等。這些舉措體現
了中央政府對香港發展的全力支持。香港應當善用中央的
惠港政策，全力推動自身融入大灣區發展大局，參與 「一
帶一路」 高質量發展和 「十四五」 規劃，為香港經濟發展
注入了新的活力。

無懼抹黑 繼續說好香港故事
對於美西方一直通過不實的言論抹黑 「一國兩制」 實

踐、完善地區治理，以及香港國安法等，曾國衞表示，美
西方一直是以零和遊戲的思維方式，企圖透過香港壓制國
家發展，這是 「司馬昭之心，路人皆知」 。

曾國衞強調，特區政府無懼美西方的不軌意圖，會繼
續說好香港故事、說好國家故事，同時會對一切不實的言
論進行駁斥和澄清。特區政府亦會繼續努力拚經濟、謀發
展， 「打鐵還需自身硬」 ， 「有麝自然香」 ，只要我們做
好各項工作，令到社會穩定，經濟向好，自然不怕其他人
的抹黑。

▲曾國衞指出，香港融入國家發展大局，是「一
國兩制」的應有之義。 大公報記者 林少權攝
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特區政府去年完成了
重塑區議會及強化地區治

理架構的工作，全面落實 「愛國者治港」 原
則。第七屆區議會於今年1月1日上任，在經完
善的地區治理體系下展現全新面貌。曾國衞指
出，今次區議會選舉順利完成，意義尤為重
大。一方面經重塑後的區議會順利產生，大大
有利社區的民生工作和市民安居樂業的福祉；
同時亦完成了特區全面貫徹落實 「愛國者治
港」 原則至管治架構的最後一塊拼圖，令 「一
國兩制」 得以行穩致遠，特區得以長治久安。
他又提到會繼續完善選舉安排，令選舉安排更
加人性化及安全有序，當中涉及一些法律程
序，需要修例配合。

曾國衞表示，過去有一些反中亂港分子透
過煽動性、嘩眾取寵的方式進入議會，這些行
為在立法會和區議會中造成了混亂，導致特區
政府的施政難以有效進行。然而，隨着選舉制
度的完善和 「愛國者治港」 原則的落實，香港
的行政立法良性互動，相輔相成，共同為國家

和香港的利益進行議政。 「過去想做但做不到
的工作都有效進行，包括基本法23條立法」 。
區議會方面，過去泛政治化，民生工作棄之不
理的情況已經消失，新一屆區議會在今年1月
正式履職，470位區議員幹勁十足，各司其職
為地區事務做出貢獻。

研究優化選舉流程
曾國衞續說，十八區關愛隊已經投入服

務，區議會和地區關愛隊與各政府部門保持密
切溝通、合作無間，集中處理地區事務、關注
民生問題、協助政府向居民解釋政府政策、增
強地區凝聚力，促進政府與市民之間的良性互
動。包括區區日夜都繽紛，迅速處理突發事故
如暴雨、火災、停電等，減低市民所受的影
響。 「我相信透過新的治理體系發揮的作用，
可以提升市民的幸福感和獲得感」 。

明年年底是新一屆立法會換屆選舉，曾國
衞表示，在完善選舉制度的同時，亦要不斷完
善選舉安排，確保選舉能夠公平公正、誠實，
同時做到安全有序、人性化以及高效。他提
到，已經開始重新梳理選舉的流程環節，希望
能夠不斷簡化優化，令選舉更加有效去運作。

至於邊境投票站的安排，曾國衞說，過去
兩次選舉，包括立法會和區議會選舉，局方都
會因應實際的情況，採取不同的安排，主要的
目的是便利選民投票。至於會否升級、優化邊
境投票的安排，目前仍然在檢視階段，並會適
時公布有關詳情。 大公報記者 龔學鳴

良政善治

政府今年4月8日宣
布在 「憲法和基本法推廣

督導委員會」 下成立 「愛國主義教育工作小
組」 ，以協調政府部門和非政府機構推動愛國
主義教育，與《中華人民共和國愛國主義教育
法》內容對接，在不同層面加強國家歷史文化
和國情教育，傳承和弘揚愛國主義精神。曾國
衞指出，該工作小組已設立四個分組，即學校
教育分組、本地社區、歷史政經文化分組及傳
媒宣傳分組，一同研究及推動愛國主義教育方
面的工作。 「我們有好多想法，相信在全面展
開後，一定會提升市民的愛國意識和情懷」 。

以軟方式令市民提升愛國情懷
曾國衞表示，自從小組成立以來，成員們

都在積極探索如何深化愛國主義教育。他強
調，愛國主義教育的推動不應僅限於政府行
為，而是必須凝聚社會各界的力量，並獲得廣
大市民的積極參與，這樣才能保證愛國主義教
育的持續成功與發展。曾國衞認為，希望以一
個軟性、打動人心的方式去令市民認識國家和
民族，進而提升愛國情懷。目前小組的秘書處

收到不同界別的建議，成員會積極討論、協
調、推進，令工作有效實施。

今年是中華人民共和國成立七十五周年，
曾國衞表示，國慶節活動也是小組重點工作之
一，小組會趁着這個普天同慶的日子裏，推動
不同的愛國主義教育活動，目前小組正在積極
研究，希望在國慶節期間，推出不同方式的活
動突顯愛國主義精神，以提高市民的愛國意
識，增加市民對國家的歸屬感、自豪感。

行政長官在2023年施政報告提出，建立人

大政協聯絡機制，以加強政府與各代表和委員
的溝通和協作，包括透過定期及不定期的交流
會面，以及設立常設聯絡處及專屬對接點，以
更好收集各代表及委員的意見及建議。曾國衞
形容，港區人大代表、政協委員是堅實的愛國
愛港力量，分別來自不同界別，是各行各業的
專家、精英，對於政府施政有相當大的幫助。
他們一方面可以提供寶貴的方面，另一方面可
以幫助特區政府向中央提出不同的惠港訴求。
在一年間已經展開8次聯絡活動，內容包括如
何融入國家發展大局、做好地區工作、基本法
23條立法，提升政府的管治效能。

曾國衞續說，政府會繼續恆常推行憲法、
基本法的推廣活動，希望通過比較軟性的方
式，增加市民對憲法、基本法的認識，同時提
升市民的愛國情懷。上個月，政制及內地事務
局與香港電台聯合製作全新推廣憲法及基本法
主題曲──《翅膀》，歌曲透過輕快、有活力
的旋律及正能量的歌詞，宣揚憲法、基本法和
「一國兩制」 對香港保持長期繁榮穩定、市民
安居樂業的重要性，以及國家一直是香港最強
大及可靠的後盾。 大公報記者 龔學鳴

愛國教育須政府和社會共同參與
循序漸進

▲十八區關愛隊已投入服務，有助促進政府與
市民之間的良性互動。

▲曾國衞表示，特區政府希望在國慶節期間，
推出不同方式的活動突顯愛國主義精神。
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大公專訪

掃一掃有片睇

七七事變


